

## Gaceta de Mallorca Sociedad anónima

Siendo bastantes los accionistas, sobre todo de los que residen en los pueblos, que nos han escrito manifestándonos que, por falta de ocasión, no han podido pasar por esta Administración para efectuar el pago del segundo dividendo pasivo, el Consejo de Administración ha acordado prorrogar el cobro de dicho dividendo en el domicilio social (Conquistador 25) hasta el día 30 del próximo mes de Junio.

Lo que se anuncia para conocimiento de aquellos accionistas que aun no han podido hacer efectivo el expresado dividendo.

## Los católicos belgas

En pro de la cultura.—Balance social

Si bien con un poco de merma de su mayoría en la Cámara popular, el Gobierno católico belga ha ganado las últimas elecciones.

Con este motivo creemos de actualidad presentar un resumen de lo que han hecho aquellos católicos en el gobierno de su nación.

Han terminado con el déficit que en tiempo de los liberales pasaba de 186 millones; han reducido de 51 francos á 20 los derechos, por 100 kilos, sobre el azúcar, han abolido los derechos de entrada del cacao, el té, el café; han reducido el derecho sobre los vinos, sobre los tabacos indígenas, suprimiendo la contribución personal sobre las casas obreras, la patente de empleados; han reducido ó su primido los derechos de mutación sobre las pequeñas propiedades, reducido las tarifas de transporte de los productos agrícolas, etcétera, etc...

El Gobierno ha creado numerosas cargas: remunera como es debido á los milicianos, abandona los por los liberales, lo que le cuesta 12 millones; consagra 16 millones por año á pensiones obreras; ha creado una enseñanza agrícola perfecta y subvenciona una enseñanza profesional é industrial para uso de los artesanos y de la pequeña burguesía; ha acordado generosas subvenciones para las obras agrícolas, etc., etc.

La prosperidad general, bajo el Ministerio católico, no la puede negar quien conozca Bélgica, quien no se haya limitado solamente á atravesarla. Salta á la vista.

El movimiento comercial con el extranjero, comercio especial, ha pasado de 2.700 millones á 5.700 millones, el movimiento marítimo ha pasado de cuatro á trece millones de toneladas. Los depósitos en la Caja de ahorro han pasado de 159 millones á 1.254 millones. Más de 100.000 obreros, son gracias á una legislación que les ha abierto el crédito necesario, propietarios de su habitación.

La enseñanza, libre y oficial, ha sido objeto de una atención constante por parte de los Poderes públicos. El número de las escuelas primarias ha pasado de 4.797 á 7.222; el de escuelas de párvulos

de 828 á 2.837; el de escuelas de adultos de 2.710 á 4.218.

El número de los analfabetos de 20,05 que era la proporción durante el mando de los liberales, al 10,57 que es la actual, en que mandan los católicos.

En fin, y sobre todo, el balance social del partido católico es de tal naturaleza que no puede menos de contar con la gratitud de los obreros, más amantes de un pacífico progreso que del desorden, que nada vale.

Citemos, entre otras, la ley que ordena el pago de los salarios en especies y prohíbe el pago en mercancías; la ley que ha reglamentado el trabajo de las mujeres y de los niños; la ley sobre los Consejos de la industria y del trabajo para el arreglo pacífico de los conflictos del trabajo; la ley sobre el Consejo mixto para la solución de los conflictos entre obreros y patronos; la ley sobre las Uniones profesionales; la ley que ha hecho obligatorio el contrato del trabajo; la ley que ha facilitado el reconocimiento de las mutualidades obreras; la ley sobre las casas obreras; la ley que ha prescrito la reparación de los accidentes del trabajo; la ley que ha ordenado el descanso dominical á los obreros y á los empleados; la ley que ha instituido las pensiones obreras; la ley que tiene por objeto vigilar la seguridad y la salud de los obreros en los centros comerciales é industriales.

Esto han hecho los católicos belgas por los obreros!

No con palabras, no con ofrecimientos que no se cumplen nunca.

Había en 1883, cuando no mandaban los católicos, 196 sociedades mutualistas con 29.721 miembros y con 600 francos de subvención. Hoy las Sociedades son 7.762 con 1.200.000 miembros, que reciben 1.300.000 francos de subvención. Hay 900.000 obreros afiliados á la Caja de retiro; 210.000 obreros ancianos que reciben cada uno una pensión importante; el crédito para pensiones abreras es de 16 millones anuales.

En fin, el Gobierno ha logrado por leyes sucesivas disminuir el consumo de alcohol, una de las plagas nacionales de Bélgica, de 9 litros 85 á 5 litros 69 por cabeza.

Este rápido bosquejo de la obra de los católicos belgas basta para explicar su larga permanencia en el gobierno; su fuerza les viene de los beneficios hechos al pueblo y no hay otro camino para tener la confianza de éste y gobernar.

## DE ALEMANIA

Desde Viena pasaron los Emperadores á Carlsruhe para saludar al gran duque de Baden y de allí prosiguieron su viaje á Alsacia á fin de asistir á la solemne entrega del antiguo castillo de Hohkonigsburg á la casa de Hohenzollern. En esta ocasión pronunció el Monarca un notable discurso, diciendo entre otras cosas: «Vuelve á ser este castillo propiedad del Emperador alemán y lo será para siempre, si Dios quiere. En testimonio de ello, campeará en la puerta principal mi imperial escudo al lado del de Carlos V. Hago votos para que aquí, en los confines Oeste del imperio, sea Hohkonigsburg, tal como en el Este lo es Marienberg, una atalaya de la cultura y del poderío de Alemania hasta los tiempos más remotos.» Este pasaje del discurso ha sido muy comentado por la prensa francesa, que á invitación de la embajada alemana en París, había invitado varios corresponsales para asistir á la mencionada fiesta, y alguno de los periódicos parisienses dicen que estas pa-

labras del Emperador han frustrado una vez más las esperanzas de los franceses que sueñan con la pacífica devolución de Alsacia-Lorena á Francia.

El castillo de Hohkonigsburg se hallaba en el siglo XIII en poder de los duques de Lorena, pasó en el siglo XIV á ser propiedad de la casa de Habsburgo fué destruido varias veces y reedificado en 1480 por un conde de Thierstein, adquirido de nuevo por Austria en 1577, quemado por los suecos en 1633 y adquirido en 1865 por la ciudad de Schlettstadt, que en 1899 regaló las ruinas al Emperador Guillermo, quien acaba de hacerlas reconstruir á costas del Imperio.

24 Mayo.

## PARA LOS SÁBIOS LAICOS

Mr. Jouffroy, filósofo francés, profesor de la Escuela Normal de París, en la Facultad de Letras y en el colegio de Francia, publicista célebre, decía del Catecismo en sus «Misceláneas filosóficas» lo que por ser de actualidad y pertenecer á un racionalista copiamos á continuación:

«Hay un librito que se hace aprender á los niños, y sobre el cual se les pregunta en la iglesia. Lee este pequeño libro que se llama «Catecismo», y allí encontrarás una solución para todas las cuestiones.

«Preguntad al cristiano de dónde viene la especie humana, y él lo sabe; adónde va, y él lo sabe. Preguntad á este pobre niño quién ha procurado por su vida, por qué está acá en la tierra y lo que será de él después de su muerte, y os dará una respuesta sublime, que no comprenderá, pero que no por esto deja de ser menos admirable.

Preguntadle cómo ha sido creado el mundo y á qué fin; por qué razón puso Dios animales y plantas; como se fué poblando la tierra, si fué por una familia ó por muchas; por qué hablan los hombres muchas lenguas, por qué sufren, por qué luchan unos con otros, y cómo acabará todo esto; nada ignora; origen del mundo, origen de la especie, cuestión de razas, destino del hombre en esta vida y en la otra, deberes del hombre para con sus semejantes, derechos del hombre sobre la creación, todo lo sabe, y cuando sea mayor, ya no tendrá duda alguna sobre el derecho de gentes; porque todo esto emana claramente y por sí solo del Cristianismo. Hé aquí á la que llamo yo una grande Religión y lo reconozco por esta señal; esto es, de que no deja sin respuesta ninguna de las cuestiones que interesan á la humanidad.»

Recomendamos este recorte de Jouffroy á los que sin conocer de la religión y de la ciencia más que las palabras que las designan, se atreven á decir de la primera que es un «sentimiento» de otras épocas, el cual debe ser sustituido por la ciencia.

Tal vez si se sujetase á los que siempre tienen en su boca las palabras religión y ciencia para oponer la una á la otra, á un sencillo examen de catecismo y á un interrogatorio sobre cualquiera de las ciencias, la nota que merecieran no sería suficiente para luego sentir cátedra de cultura.

## Legislación social

El viernes último en la Alta Cámara el ministro de la Gobernación leyó los dos siguientes proyectos de grandísima importancia.

Hilos ahí extractados:  
Contrato de trabajo  
El proyecto de ley de Contrato de

trabajo consta de 12 artículos. Se exceptúa de la ley á los obreros agrícolas cuando no hagan uso de motores mecánicos, á los domésticos, á los de aprendizaje y á los que celebren las casas navieras con sus tripulantes.

Tampoco podrán contratar los menores de catorce años sin el debido consentimiento de padres ó tutores, lo mismo que la mujer casada sin el de su marido.

El contrato de trabajo estará exento de timbre y derechos reales. En los contratos se declarará si el trabajo es por tiempo indefinido, así como las horas y jornales que consten en las condiciones especiales de los mismos.

Cualquiera de las partes podrá rescindir el contrato con sólo anunciarlo con ocho días de antelación, y también se rescindirá, sin indemnización, por muerte ó por incapacidad, por fuerza mayor y por causa justa.

En el proyecto se especifican estas causas.

De las cuestiones que surjan de esta ley, así como de las indemnizaciones, entenderán los Tribunales de Justicia.

Contrato de aprendizaje

Este proyecto consta de 15 artículos. Se define lo que tales contratos significan y su entre patrono y aprendiz.

Se consideran incluidos en este proyecto el aprendizaje del Comercio y de la Agricultura.

Los Tribunales industriales intervendrán en las cuestiones que surjan del contrato, y donde no existan, los jueces municipales.

Se determina como plazo máximo de duración de este contrato el de cuatro años.

Los menores de diez y ocho años contratarán con anuencia de sus mayores.

Están exentos de derechos reales y timbre estos contratos.

Durante el período de prueba podrá rescindirse este contrato á petición de cualquiera de las partes.

También se especifican las causas por las que puede rescindirse el contrato sin derecho á indemnización.

Los Tribunales de trabajo serán los encargados de fijar las indemnizaciones, caso de haber lugar á ellas.

El aviso para rescindir el contrato no tendrá efectos hasta pasados quince días del referido aviso.

El aprendiz tiene derecho á que cuando finalice el contrato por cualquier causa se le expida el oportuno certificado de su aptitud.

## De Roma

(De nuestro corresponsal)

Instituto internacional de agricultura.

Ayer á las 6 de la tarde inauguró el Instituto internacional de agricultura, que como es sabido debiese á la iniciativa del Rey Victor Manuel III.

El acto ha revestido gran solemnidad y extraordinaria pompa.

Asistieron todos los ministros y subsecretarios, los presidentes del Senado y de la Cámara, los caballeros de la *Annunziata*, todos los miembros del cuerpo diplomático presentes en Roma y todos los delegados del Comité permanente. Minutos antes de las 6, llegó la princesa Letícia, y en seguida después, el Rey y la Reina.

El ministro Tittoni tomó la palabra y entre otras cosas dijo: «tres años hace inauguré en nombre de V. Majestad las discusiones de la Conferencia internacional encargada de echar las bases del Instituto agrícola y entonces expresaba la confianza de que la real iniciativa tendría éxito completo. Pues bien, la fé de los pocos ha vencido las dudas de los muchos y hoy los delegados de todos los Estados están reunidos en esta digna y decorosa sede,

debida á la munificencia de V. Majestad.

«Desde aquí la vista se esparce libremente sobre la ciudad eterna, sobre el Tiber, el sacro río de Italia; y el grandioso espectáculo invita á obras magnánimas.

«Vos, Señor, volviendo vuestra atención hacia la gran madre tierra y á sus frutos, en interés, no sólo de nuestro país, sino de todo el mundo civilizado, habeis llamado la nueva Italia á su tradición legendaria é histórica y al origen de su nombre mismo, llamando á todos á una fecunda y próspera paz; paz no sólo de los gobiernos, sino paz de la producción y del cambio, paz de la tierra y de las naciones humanas que por ella sudan y se afanan.»

PEDROLINI

Roma 24—V—908

(Para la GACETA)

## EL "LOS VON ROM," EN FRANCIA

Francisco Venillot, ocupándose en el *Univers* de los comentarios de la prensa francesa *bloccarda* y moderada, sobre la condenación de las mutualidades eclesiásticas, hace estas justas reflexiones:

«La decisión pontificia ha provocado en la prensa antireligiosa una singular explosión de benevolencia hacia los sacerdotes y de solicitud por los intereses de la Iglesia. En general los periódicos sectarios no nutren para el clero sino una simpatía muy relativa y un respeto muy dudoso. Según ellos el clero es perezoso, embustero, enemigo del pueblo y del Estado. Estos sentimientos se han traducido más de una vez en proposiciones opresivas y en amenazas de muerte. Provocaron la supresión del presupuesto de cultos y pusieron el revolver ó el puñal en las manos de algunos bandidos.

«Pues bien; ahora estos mismos periódicos prodigan al clero su simpatía llena de compasión. Se compadecen con una mezcla de cólera y de piedad, de la miseria á que le ha reducido el Papa. Le exhortan á comprender finalmente que su verdadero enemigo es Roma.

«Es efectivamente cierto que los sacerdotes rebeldes á Roma obtendrían

toda clase de favores de los radicales. La munificencia *bloccarda* llegaría hasta pagar su apostasia con un empleo en correos ó con un *bureau* de tabacos. Desgraciadamente los sacerdotes tienen la triste idea de desdénjar estas riquezas y esos halagos; tienen la ingenuidad de atribuir sus sufrimientos á los jacobinos más bien que al Soberano Pontífice.

«Que los periódicos del Block tomen pues su partido y reserven para otros pobres sus tesoros de lágrimas y larguezas. Hay los obreros que aún esperan la caja de pensiones. Hay que cumplirles las promesas.»

Egrediamente. Los hechos son en verdad sintomáticos. Mientras los jacobinos tienden á un verdadero «Los von Rom», los católicos se apinan alrededor de la Catedral de verdad. La peregrinación francesa á Roma, de que hemos hablado en estas mismas columnas, es de ello una prueba. Los verdaderos creyentes permanecen fieles. El mal está en que el número de estos creyentes es demasiado escaso ante el empuje del mal; mas, pocos ó no, los que son sinceramente católicos comprenden que no puede haber catolicismo sin unión con Roma.

Los diarios sectarios pueden lamentarse de este hecho, pero el hecho es, é indudable.

VOLKSMANN.

## Exposición de pesca

En el próximo mes de Julio será inaugurada por el rey Haakon, en Trondhjem (antigua ciudad de Noruega, donde se verifica la coronación de los reyes de dicha nación), una Exposición escandinava de pesca, subvencionada por el Estado, y comprendiendo cuanto se refiere á embarcaciones, aparatos, redes y demás utensilios del ramo de la pesca fluvial, en lagos y en alta mar.

Aunque como expositores sólo han de concurrir Noruega, Dinamarca (en Islandia y las islas Faeroe) y Suecia, se sabe que muchos industriales del ramo, de Inglaterra, Francia y Holanda, entre otros países, se proponen honrar con su presencia dicha Exposición que presentará muchas y notables novedades.

El citado certamen se inaugurará el primero de Julio y se cerrará á fines de Agosto.

## INFORMACION

### Congreso histórico

Internacional de la Guerra de la Independencia y su época (1807-1815).

Este Congreso se reunirá en Zaragoza en los días 14 á 20 del próximo mes de Octubre: pueden inscribirse como congresistas, individuos ó colectividades, sin distinción de nacionalidad ni sexo: la cuota es de 15 pesetas para los congresistas que deseen recibir las publicaciones oficiales del Congreso, además de asistir á él, tomar parte en las deliberaciones y enviar trabajos científicos: las personas pertenecientes á las familias de los congresistas pueden inscribirse mediante la cuota de 5 pesetas y disfrutar de todos los derechos inherentes á los congresistas, excepto el de recibir dichas publicaciones oficiales.

El Congreso se dividirá en Secciones: las establecidas hasta la fecha son:

I.—Historia política de la Península Ibérica (1807-1815).

- II.—Historia militar.
- III.—Historia interna.
- IV.—Relaciones con la historia de los demás países.
- V.—Estudios especiales referentes á los Sitios de Zaragoza (1808-1809).
- VI.—Bibliografía. Memorias. Biografías. Correspondencias. Materiales inéditos.

Si el número ó la índole de los temas propuestos lo exigiere, la Comisión organizadora podrá aumentar el número de las Secciones: el plazo para la admisión de trabajos termina en 1.º de Septiembre.

Los congresistas tienen derecho á enviar proposiciones de temas para la discusión en las sesiones generales ó en las Secciones; pueden enviar estudios y comunicaciones que no tengan el carácter de discutibles, pueden inscribirse en las Secciones que gusten y usar de la palabra en las discusiones, previos los requisitos y en las condiciones que el reglamento determina, empleando el idioma que les plazca.

El día anterior á la apertura del Congreso, serán elegidas las

(76)

lismo de Rousseau y los constituyentes franceses.

En medio de estos conflictos había surgido una nueva España, mal orientada todavía, pero muy diversa de la del siglo XVIII. Y Cataluña, colocada entonces en la vanguardia de nuestra civilización dijo en muchas cosas la primera palabra, por boca de sus juriscónsultos, de sus filósofos, de sus economistas, y de sus poetas: palabra de sentido hondamente catalán aunque la dijese todavía en castellano. Fueron los poetas los primeros que comprendiendo que nadie puede alcanzar la verdadera poesía más que en su propia lengua, volvieron á cultivarla artísticamente, con fines y propósitos elevados que nunca habían tenido los degenerados copleros de la escuela del Rector de Vallfogona. En vez de aquellos engendros raquíticos y desmembrados, logróse pronto una nueva primavera poética que anunciaba ya en esperanza el fruto cierto. A nadie en particular compete el laurel de la victoria: hay que repartirle entre muchos. El impulso inicial vino de

(77)

Aribau, precedido, si se quiere, por Puigblanch, que tenía más de gramático maldiciente que de poeta: la propaganda activa y constante se debió á D. Joaquín Rubió y Ors, que por muchos años estuvo solo en el palanque: la disciplina de la lengua templada en las fuentes más recónditas y castizas, el hondo sentido de las cosas y de las palabras catalanas, fué inculcado en las venas de la poesía nueva por D. Mariano Aguiló: el triunfo definitivo fué de Verdguer, consagrado ya por la inmortalidad, y de otros grandes poetas que afortunadamente viven y quizá me escuchan. *Olim nominabuntur.*

Con su habitual concisión y maestría describe Milá los primeros efectos de la transformación romántica de Cataluña, en una página de su discurso de apertura de los Juegos Florales de 1883, que me permitiréis traducir toscamente.

«Ya para muchos aparecía la región de la lengua catalana como circundada de una corona poética. Los nombres de nuestras vi-

(80)

cunstancias políticas, es el que comienza:

«Por qué no nací en los días  
—de las glorias catalanas,  
Cuando él habla lemosina  
—del poder y honor fué el habla?  
¡Ay! marchito quedó el brillo  
—de las trovos de Occitania,  
Mustia la violeta de oro  
—y rota el aurea cigarra.  
Cesaron ya los antiguos  
—cantos de amor y batalla  
En los alcázares regios  
—en las populares plazas...

Todavía llamaba «lemosina» á la lengua catalana, error en que nunca incurrió después: todavía cedía, á lo menos en verso, al prestigio del falso provenzalismo, contra el cual sus estudios comenzaban á precaverle. Pero este recuerdo no pasaba en él de una vaga «anyoransa». Doce años después (1854) apenas creía en la posibilidad de restaurar el cultivo literario del habla materna, ó le encerraba en muy estrechos límites, reduciéndola á ser intérprete de la poesía popular ennoblecida

(73)

res, fué un maestro de la lengua y de la crítica en su libro de *Clásicos Españoles*. Las obras de Coll y Vehí son la flor de la antigua preceptiva, y nadie, excepto el americano don Andrés Bello, le ha igualado en el análisis prosódico de la versificación castellana.

Me apresuro á añadir que Milá fué más catalanista que ninguno de estos preclaros varones, incluso el mismo Aribau, que lo fué una vez sola en su vida, con fortuna póstuma que no pudo prever, superior acaso á la valentía y novedad de su arranque. Milá, que era más joven y vivió mucho más alcanzó la plenitud del renacimiento catalán, y se asoció á él muy pronto, trayendo una nota nueva é importantísima, la de la poesía popular; pero no fué de los obreros de la primera hora, como lo fué con más constancia y propósito más deliberado que ningún otro, aquel Gayler del *Llobregat*, también maestro mío, de dulce y simpática memoria, á quien no sé si Cataluña ha pagado enteramente la deuda de gratitud que con él tiene.

# GASOMETROS PARA GAS ACETILENO

## INSTALACIONES de ALUMBRADO por GAS

### LAMPISTERIA—EL ÁGUILA—BROSSA, 30

## Papel y sobres

La casa Amengual y Muntaner ofrece al público papel y sobres á los siguientes precios:

1000 cartas comerciales timbradas . . . . . Ptas. 8  
1000 sobres id. . . . . id. 5

**Cadena, 2.—PALMA DE MALLORCA**  
y en las sucursales de INCA y MANACOR

Juntas que dirijan el Congreso y las Secciones.

### Plazas vacantes

En la Gaceta de Madrid se ha publicado el siguiente anuncio:

«Para proveer las cuatro plazas de oficiales que han de estar al frente de las cuatro dependencias que constituyen el negociado de Emigración, según lo dispuesto en el art. 55 del reglamento publicado para la ejecución de la ley de emigración de 21 de Diciembre de 1907, se anuncia un concurso, con arreglo á las condiciones siguientes:

Primera. Cada una de estas plazas estará dotada con el haber anual de 4.000 pesetas, y los nombramientos y ascensos de los designados se sujetarán á lo que disponen los arts. 59 y 61 del reglamento de 30 de Abril de 1908.

Segunda. Para aspirar á estas plazas se necesita ser español, mayor de edad y menor de cincuenta años, presentar certificación de buena conducta, acreditar la anterior notoria y relevante manifestación de competencia en los asuntos en que ha de entender la dependencia correspondiente y reunir las condiciones que para el caso se especifican á continuación.

Los aspirantes dirigirán sus solicitudes de su puño y letra, y debidamente documentadas, al secretario general del Consejo de Emigración. Estas solicitudes se recibirán hasta las doce de la noche del día 17 de junio próximo, en que quedará cerrado el plazo de admisión, y en ellas se expresará claramente el cargo ó cargos á que se aspire, según sus respectivas condiciones, de los cuatro que son objeto de este concurso.

Tercera. Para la dependencia de Inspección los solicitantes habrán de acreditar su competencia con cualquiera de las circunstancias siguientes, ó varias de ellas con preferencia:

1.ª Haber redactado, publicado ó verificado trabajos de utilidad relativos á emigración y al embarque de transporte marítimo de los emigrantes españoles.

2.ª Conocer los principales lugares donde se verifique el embarque y desembarque de emigrantes españoles, las legislaciones que regulan dichos actos en las naciones de mayor interés para España y alguno de sus idiomas.

3.ª Tener un título ó haber ejercido recientemente con prestigio una profesión en directa relación con el embarque ó transporte marítimo de los emigrantes españoles.

4.ª Ejercer ó haber ejercido recientemente y satisfactoriamente cargo en dependencia del Estado, Provincia ó Municipio, con intervención directa en el dicho embarque y transporte.

Cuarta. Para la dependencia de Justicia se requiere:

1.º Ser licenciado ó doctor en Derecho.

2.º Acreditar trabajos profesionales ó trabajos publicados sobre materias jurídicas.

3.º Conocimiento de uno ó más idiomas extranjeros.

Quinta. Para la dependencia de Información y Publicidad justificarán:

1.º Haber residido algún tiempo en los países adonde se dirige la emigración española.

2.º Conocer varios idiomas, y singularmente, y por este orden de preferencia, el inglés, el italiano, el francés y el portugués.

3.º Acreditar conocimientos especiales de geografía física y comercial y de cuantas materias se relacionan con el establecimiento y trabajo de los españoles en los países de emigración.

4.º Haber escrito ó publicado algu-

nas obras ó artículos sobre emigración y singularmente sobre los emigrantes españoles.

Sexta. Para la dependencia de Hacienda se requiere:

1.º Tener título de profesor ó perito mercantil ó haber cursado ó aprobado los estudios de teneduría de libros ó contabilidad mercantil, ó acreditado la práctica de las operaciones de contabilidad y teneduría de libros en alguna dependencia del Estado.

2.º Haber prestado servicios administrativos en la Intervención de Hacienda, en Madrid ó en provincias, por término de dos años por lo menos, ó haber servido en Casas de comercio, banca ó seguros con buenas notas de aptitud y honradez.

3.º Conocimiento de idiomas extranjeros.

4.º Prestar fianza en metálico ó valores del Estado de 10.000 pesetas efectivas, á disposición del presidente del Consejo de Emigración, por todo el tiempo que sirviere el cargo.

Séptima. Los aspirantes podrán además presentar cuantos documentos consideren pertinentes para acreditar otros títulos y méritos que puedan ponerles en condiciones ventajosas para el concurso.

Octava. El Consejo hará los nombramientos dentro de los quince días siguientes al del término señalado para la presentación de solicitudes y documentos ó declarará desierto el concurso respecto de la plaza ó plazas no solicitadas por personas que reúnan las condiciones exigidas para obtenerlas.»

## Desde Barcelona

(De nuestro corresponsal)

**La dimisión de Sanllehy.**—Nuestro alcalde.—Un buen éxito.—Regreso.

La dimisión del Sr. Sanllehy fué motivada, como ya adelanté por telegrama, por la actitud de los concejales. Excepto los cinco que votaron contra neutralidad religiosa en la enseñanza, ni uno solo penetró estos días en el despacho del alcalde.

Además, el sábado se sabía que á la ceremonia inaugural del Museo Arqueológico, que debía celebrarse el domingo, los concejales se abstendrían de asistir, caso que la fiesta fuese presidida por el señor Sanllehy.

Considerando este que la situación actual perjudicaba á Barcelona presentó la dimisión.

Han empezado á volar nombres como supuestos candidatos del Gobierno para la vara de Alcalde.

A título de información citaré los de los Sres. Milá y Pi, exalcalde; marqués de Sotohermoso, exconcejal; Boladeres, exalcalde; Tort y Martorell, exalcalde y Rubio, exconcejal. Todos pertenecen al partido conservador.

La otra noche debía celebrarse la inauguración de una asociación nacionalista republicana instalada en la calle de Aribau, y al efecto se había organizado un meeting, para el cual se llevaron á cabo grandes trabajos preparatorios anunciándose sensacionales declaraciones por parte de los conspi-

cuos oradores del nacionalismo de la izquierda.

Cuando llegó la hora, el meeting debió ser suspendido por falta de auditorio.

El exalcalde D. José Monegal, que desde hace algún tiempo estaba separado de la política activa ha reingresado en el partido conservador.

**Buxareu.**  
Barcelona 1 junio.

## Alrededor de la isla

**Excursión Sollerense**

El naviero-director de la compañía *La Marítima Sollerense*, don Lorenzo Roses, ha hecho las siguientes manifestaciones respecto al proyectado viaje alrededor de la isla, y que debe llevar á cabo el vapor «Villa de Sóller.»

«En vista de la animación que se nota—dijo—me inclino á que el viaje de recreo en proyecto se verifique sólo á las cuevas de Artá, el cual podrá efectuarse en un solo día y resultará por consiguiente mucho más económico.

«Aun no puede fijarse el valor del pasaje, porque no he recibido los datos que he pedido, referentes al desembarque de turistas y precio de visita á las cuevas. lo cual iría incluido en el pasaje. Tan pronto los conozca resolveré en definitiva.

Creo que saliendo el vapor muy de mañana del día de San Pedro hay tiempo suficiente para que los excursionistas puedan visitar las cuevas con detenimiento, comer en aquel sitio y estar de regreso al puerto de Sóller al anochecer del mismo día, coincidiendo con la fiesta que acostumbra celebrar anualmente los pescadores.»

## En la Casa de la Villa

**Comisión de Enseñanza**

Esta tarde á la una se ha reunido la Comisión de Enseñanza y Murallas aprobando los varios asuntos pendientes.

Los reunidos acordaron que el Sr. Alcalde haga entrega al señor Gobernador de los solares de Tirador destinados á levantar en ellos el nuevo Instituto, en vista de un telegrama que del ministro de Gobernación ha recibido la primera autoridad comunicándole que se haga cargo de los terrenos que el Ayuntamiento y la Diputación ceden al Estado para construir dicho edificio.

**Comisión de Alumbrado**

También se reunió ayer la Comisión de Alumbrado y Reemplazos acordando proponer al Ayuntamiento el nombramiento de Avsador del Parque de Bomberos á favor de Agustín Roca Campaner y el cambio de varios faroles.

## Teatrales

**Lirico**

Esta noche tendrá lugar en este coliseo el debut de varios números de atracción que alternarán con la exhibición de las películas cinematográficas.

Dichas atracciones se compondrán de los Wardson's-Hede ilusionismo y prestidigitación y la Troupe Baltos.

Dichas atracciones proceden del Circo Parich de Madrid.

Las secciones serán de 7 á 11 los días laborables y de 3 á 11 los festivos.

La entrada general de 20 céntimos.

**Cines**

Muy concurridos se ven todos los cines que están funcionando en esta ciudad.

Los empresarios se afanan para dar variedad al espectáculo correspondiendo de esta manera al favor que el público les viene dispensando.

## Notas de sociedad

**Boda**

En Ibiza han contraído matrimonio el joven catalán D. Domingo Puigdemolas Umbert y la bella señorita Josefa Bauzá Roig.

La ceremonia se celebró en el domicilio de la desposada, bendiciendo la unión el beneficiado de aquella Catedral D. José Guasch.

Deseamos á los desposados muchas felicidades en su nuevo estado.

**De viaje**

Ayer tarde, en el tren de las dos conforme anunciamos, marchó para Manacor, desde donde se trasladó á «Sa Punta», el Ilmo. señor Obispo de esta Diócesis.

Le acompañan los MM. II. señores don Antonio M.ª Alcover, y don Buenaventura Barceló, canónigos Magistral y Arcipreste, respectivamente; y el capellán de Honor, Rdo. don Francisco Fluxá.

**De viaje**

A bordo del vapor correo *Miramar* marchó ayer tarde para Barcelona el coronel de carabineros, Subinspector del cuerpo en Cataluña, D. Adolfo García Villanueva, á quien acompaña el capitán ayudante D. Eduardo Gómez Rosas.

El Sr. García pasó á Mallorca en comisión del servicio.

En el mismo vapor se embarcó nuestro amigo D. Francisco Blanes.

Esta mañana han llegado de Barcelona, en el vapor correo «Cataluña», don Antonio Marroig, don Miguel Llabrés, don Melchor Ferrer, don Pablo Figueras, don Pedro Noguera, don Antonio Riera, don Guillermo Torres, don Pedro Esteban, don Guillermo Soler, don Francisco García, don Ignacio Pomar, don Pablo Cortés, don Jorge Riutort, don Gaspar Reínés, don Juan Oleo, don Francisco Castañer, don Clemente Verdager, don Luis Molinos, don Guillermo Ripoll, don Jaime Sureda, don Bartolomé Marroig, don Miguel Ordinas, don Bernardo Obrador, don Juan Villagómez, don Margarita Sureda, don Juan Garau, don Joaquín Pujol, don Francisco Guasp, don Fausto y don Joaquín Morell, don Luis Creus, don José Juan y don Miguel Mulet.

También ha llegado en el referido buque el subjefe del nuevo despacho de la «Isleña» en Barcelona, don Sebastián Rosselló.

Entre los pasajeros han llegado esta mañana en el vapor correo *Beller*, procedentes de Barcelona, don Gabriel Vidal, don Juan Rosselló, don Francisco Planisi, don Juan Lliteras, don Joaquín Font, don Antonio Verd, don Leoncio y don Miguel Mira, don Luis Miró y familia, don Antonio Brunet, don José Mulet, don Antonio Planas, don Antonio Torres don Antonio Ribas, don Bruno Nadal, don Antonio Ramis, don Juan Salvá, don Bartolomé Marqués y señora, don Guillermo Lluch, don Antonio Juan, don Pedro Nadal, don Juan Garau, don Pedro Ripoll y familia, don Gabriel Alcover, don Jorge Cerdá, don Guillermo Borrás, don Antonio Salvá y el director del Laboratorio de *Porto-Pi*, don Odón

de Buen, á quien acompaña su familia.

Después de haber asistido á la Asamblea de médicos titulares que acaba de celebrarse en Madrid, han llegado esta mañana á Palma el inspector provincial de Sanidad, don Eugenio Losada, y el médico don Angel Rosselló Gómez.

## Sobre la venida de los catalanes

Esta tarde saldrá para Barcelona el vapor correo *Balear*, en el que se embarcarán el próximo jueves en aquel puerto los excursionistas que han de tomar parte en la expedición marítima á Balears.

El *Balear* ha aumentado en unas veinte personas la tripulación.

Dicho buque saldrá hoy en viaje de itinerario, regresando el viernes en su lugar el vapor *Lulio*, que se encuentra en Barcelona sufriendo una ligera reparación.

## Del mar

Ayer fué despachado para Gándia el laud «San Magín», al objeto de importar un cargamento de hortalizas.

Procedente de Newcastle llegó el vapor inglés «Aurora», de 747 toneladas, mandado por Gordon, habiendo sido portador de un importante cargamento de carbón mineral.

El «Aurora», que va tripulado por 20 hombres, ha empleado en su travesía diez días.

El laud «Cristina» llegó procedente de Andraitx.

A la hora de itinerario, salió ayer tarde para Barcelona, el vapor correo «Miramar», el cual regresará á este puerto el jueves de la presente semana.

Esta mañana han llegado procedentes de Barcelona los vapores correos «Beller» y «Cataluña».

## Escuela de Artes é Industrias

Según leemos, este año los ejercicios de oposición efectuados en dicha Escuela para otorgar los premios en metálico concedidos por el Gobierno han sido muy reñidos.

Los alumnos de las clases de modelado y vaciado son, por lo visto, los que han presentado trabajos más bien hechos.

Su Director, D. Eliseo Meifren, ha podido conseguir de la Dirección lo necesario para que resulten provechosos los estudios á los alumnos.

El claustro de profesores piensa obsequiarle con un banquete á fin de demostrarle el gusto y la satisfacción con que ve el interés que el Sr. Meifren se toma en favor de la Escuela de Artes é Industrias.

## Necrólogicas

**Defunciones**

Día 30. — Margarita Artigues Cladera 5 años Término, Son Fuster, Sarampión— Juan Miró Ripoll, viudo 77 años, Hospital, debilidad senil — Mario Alou Mesquida, 3 años, Olmos 122, fiebre infecciosa — Concepción Feliu Vicens, casada 62 años Epatia—Guillermo Galmés Ribot viudo 91 años, Concepción 60, Entero-colitis— Antonia Sastre, viuda 80 años, General Barceló, Antollia.

Día 31—Ninguno.

## Para alquilar

Una cochera y establo y varios almacenes.—Informes: Agencia de Publicidad —Luz, 21-Palma.

**Boletín Religioso**

SANTOS DE MAÑANA

San Isaac monje y Santa Clotilde reina

Oración de Cuarenta Horas

Empezan en las Misiones dedicadas á Ntra. Sra. de la Soledad: Exposición á las seis y media, á las siete el ejercicio del Mes del Sagrado Corazón de Jesús y misas rezadas; al anochecer Rosario, meditación, estación y reserva de S. D. M.

Visita á la Corte de María

A Ntra. Sra. del Confalón en Sta. Eulalia.

## Gacetillas

En sesión ordinaria, se reunirá este medio día la Comisión provincial.

Por agentes de la Compañía arrendataria de tabacos, han sido apresados en la villa de Santa Margarita tres bultos de tabaco de contrabando.

En *Son Sant Joan*, situado junto á la carretera de Manacor, los agentes de la referida compañía han apresado cuatro bultos de tabaco que habían dejado escondidos unos contrabandistas.

El vapor correo *Cataluña* ha traído esta mañana de Barcelona unos 1 000 sacos de harina, unos 700 de salvado y grandes partidas de cuero y lana.

Procedente del mismo puerto ha traído hoy el vapor correo *Beller* un centenar de cabezas de ganado lanar.

En la tripulación del vapor *Elvira*, á bordo del que ocurrió un incendio hallándose fondeado en el puerto de Santander, y de cuyo hecho dimos cuenta ayer por telegrafo, figuran varios mallorquines.

Uno de ellos, el segundo maquinista, D. Guillermo Matheu, dirigió ayer un telegrama á su familia, que reside en ésta, diciéndola que toda la tripulación se había salvado.

## VINO ESPUMOSO

PARA MESEA

véndese en todas partes

LIBRERIA RELIGIOSA. Véase el anuncio insertado en 4.ª página

## Medias y Calcetines

Véase el anuncio en 4.ª página

Epilèpsia ó ACCIDENTES NERVIOSOS Véase en 4.ª página.

Pedid siempre en todas partes el AGUA OXIGENADA preparada por J. Sureda Lliteras, por ser el mejor antiséptico y la única que se elabora, sin que intervengan los ácidos minerales.

## Elevage Saint Paul



Son Espaholet—Palma Mallorca

Para visitar dirigirse al estanco

## MARIA S. Y EL R. PONTIFICE

en las obras del

**BTO. RAMÓN LULL**

por

D. Jaime Borrás, Pbro.

Un tomo on 4.º de 76 pág. á pesetas 0.75 en rústica.—De venta en las librerías de Guasp, Amengual y Muntaner y José Mir, y en esta Redacción.

(74)

Empresa tan magna como la restauración de una lengua y de una literatura, y con ella del genio histórico de un pueblo, nunca ha podido ser obra exclusiva de una persona, ni siquiera de un grupo de artistas. No hay escritor que aisladamente pueda ser considerado como símbolo ó representación del renacimiento catalán, al cual concurrieron causas de muy varia índole, no todas literarias tampoco. La fiera y abominable venganza del primer rey de la dinastía francesa no pudo herir el alma de Cataluña aunque cubriese de llagas su cuerpo ensangrentado. Pudo destruir demano airada la organización política y acelerar la muerte de instituciones que acaso estaban ya caducas y amenazadas de interna ruina, pero el grande espíritu que las animaba continuó flotando sobre los escombros humeantes de la heróica Barcelona, en espera de tiempos mejores para encarnarse en nuevas formas sociales, cuyo advertimiento iba preparándose calladamente con los prodigios del trabajo y de la industria. Resistió el derecho civil en

(75)

de la creación y á lanzar los gritos de nuestra alma: lengua por todos usada en la plática familiar; bastante cultivada gramatical y poéticamente para que no se hubiese convertido en dialecto plebeyo, pero que por otra parte se mantenía virgen, y poco gastada, y dispuesta para nuevos usos: bastante igual en los diferentes lugares de su dominio para que fuese una misma lengua; bastante diversa para que cada comarca pudiese contribuir á enriquecerla.»

A esta restauración contribuyó Milá como poeta y como crítico, pero de un modo original y propio suyo, y (dicho sea con toda verdad) no muy entusiasta al principio. Es cierto, sin embargo, que desde 1840 había sonado la primera nota elegiaca de su catalanismo en un bello romance dedicado con otros varios á la Reina Gobernadora D.ª Marja Cristina en aquel viaje á Barcelona que puso término fatal á su regencia. Este romance, modificado después, sobre todo el final, para darle nuevo empleo independiente de las cir-

(76)

llas y comarcas ya no se miraban como vulgares denominaciones topográficas, buenas tan sólo para figurar en un registro de catastro ó en una lista de paradores de diligencias; sino que aparecían ennoblecidos por la historia y embellecidos por la poesía. Los nombres de linaje parecían más ilustres y majestuosos, y los de bautismo y sus diminutivos más agradados. Las ferias y las romerías añadieron á sus naturales encantos los que les prestaban las invenciones de la imaginación. Cayó el velo que nos ocultaba las bellezas de nuestros valles y montañas; las paredes de los palacios y los muros de las ciudades reflejaron la viva lumbre de los hechos señalados ó se transformaron dentro de la mágica niebla de una leyenda fantástica.

Dentro de todo esto trabajaba una fuerza activa tendiendo á manifestarse exteriormente. Era la lengua que habían hablado nuestros héroes y los narradores de sus hazañas. Era además la lengua en que por primera vez aprendimos á nombrar las maravillas

(77)

su parte más substancial, resistió la lengua usada todavía en las escrituras públicas, usada en la predicación popular y en la enseñanza catequística; y, aunque la amena literatura daba poco de sí, nunca dejó el catalán de ser lengua escrita en obras sagradas y profanas, ni descendió á la triste condición de los dialectos del Mediodía de Francia. Vino después el formidable sacudimiento de la guerra de la Independencia, que por lo mismo que era un movimiento genuinamente español, despertó y avivó toda enegía local organizando la resistencia en la forma espontánea del federalismo instintivo que parece congénito á nuestra raza y que quizá la ha salvado en sus mayores crisis. Vino la lucha política, sembrando de ruinas el campo de la tradición, y reanimando su culto entre los defensores de ella. El romanticismo abrió las alas poéticas á la contemplación de lo pasado; la escuela histórica reivindicó el valor de las costumbres jurídicas, y nuevas teorías sobre las nacionalidades sucedieron al anticuado naciona-

(78)

lismo.

(79)

## Por correo

De Ceuta

Ceuta.—Entre Tánger y Cabo Chiqui ha sido herido de un bala de un marinero de un bote de pesca español.

El disparo, que se hizo desde el campo moro, creése casual.

La herida del marinero es leve. Los pescadores de Ceuta están impresionados por el suceso.

Se han presentado el alemán Ernesto Scharrel y el austriaco Pablo Sbert, diciéndose marineros de un buque naufragado en las costas africanas.

Han hecho el viaje de Tánger á Tetuán, donde los europeos les han facilitado medios para continuar hasta Ceuta.

Los moros de la kábila de Haus les quitaron la ropa y cuando llevaban.

En nuestras líneas les facilitaron ropas para entrar en la plaza.

### La prensa

Madrid 1.

El Mundo dedica su fondo á recordar el discurso pronunciado por el conde de Romanones, siendo éste ministro de Gracia y Justicia, en el acto de la apertura de los tribunales, y á comparar lo que en aquella época sostuvo con lo que ahora va proclamando á voz en grito, diametralmente opuesto á lo anterior.

Termina diciendo aquel periódico que no ha de causar, sin embargo extrañeza alguna tal mudanza de opinión, tratándose de un hombre tan aficionado á cambiar de postura, como el versátil, impetuoso y contumaz señor conde.

### Notas zaragozanas

Zaragoza 31

La comisión ejecutiva del Centenario de los Sitios se ha reunido, enterándose del telegrama del señor Maura comunicando que el Rey acepta el programa de los festejos reales.

Los individuos que forman dicha comisión ejecutiva costearán una lápida conmemorativa de la visita regia.

La Maestranza dará un almuerzo en honor del Rey y el Ayuntamiento construirá un arco, y otro el elemento militar.

Se activan con entusiasmo los preparativos para la recepción. Se trata, con motivo de la visita regia, de inaugurar el monumento á Agustina de Aragón, labrado por Benlliure.

La Exposición sigue concurridísima.

Mañana se estrenará la ópera Zaragoza.

Tarragona 31

Sesión conmemorativa. Presidida por el alcalde, el gobernador militar y el presidente de la Sociedad Arqueológica, se ha celebrado la sesión conmemorativa del centenario del levantamiento de Tarragona contra la invasión del ejército francés.

Han asistido muchas damas, así como las autoridades eclesiásticas civiles y militares.

El presidente de la Sociedad Arqueológica, don Fernando de Querol, ha pronunciado un patriótico discurso, fundándose en la fe de nuestros antepasados.

El cronista don Emilio Mora leyó un trabajo histórico.

El acto ha resultado solemnisimo, amenizándolo una música militar.

Ferrol 31

Balandro real. Cumpliendo órdenes del Rey, el martes saldrá para Valencia el balandro Osborne, propiedad del monarca, para tomar parte en las regatas.

Patroneará dicho balandro el teniente de navío don Claudio Alvargonzález.

El balandro será conducido á Valencia por el vapor mercante Santa Pola.

El mismo balandro irá después á las regatas de Barcelona.

El martes saldrá de Madrid, llamado por el Rey, el comandante del yate Giralda, don Joaquín Barriere.

Roma 31

Otra beatificación. En la Basílica de San Pedro se ha efectuado la solemne beatificación del joven religioso Gabriel Doloretta, fallecido el año 73 del pontificado, en Abisfo, su ciudad natal.

El Papa y los cardenales han bajado por la tarde á la Basílica para adorar las reliquias del venerable.

Londres 31

Millonarios espléndidos. De Nueva York nos comunican un nuevo rasgo simpático del archimillonario Mr. Rockefeller.

Este ha donado otro medio millón de dólares para fundar un hospital adjunto al laboratorio de investigaciones quirúrgicas de Nueva York.

### Peor que en España

A media noche se ha levantado la sesión del Senado, que ha durado cuarenta horas. Discutiéndose los proyectos financieros del gobierno y el senador Follette ha hablado diez y nueve horas sin cesar un momento.

# POR TELÉGRAFOS

## Desde Madrid

(De nuestro corresponsal especial)

### La Política

Propósitos del Gobierno.—Obstrucción.

Madrid 1 (23'40)

Atribúyese al Gobierno el propósito de acelerar la redacción del dictamen al proyecto de ley de represión del terrorismo.

Dícese también que la obstrucción contra dicho proyecto comenzará desde el primer momento que se discuta el articulado.

Tomarán parte en ella todas las minorías izquierdistas de la Cámara.

Comunicaciones marítimas

Madrid 1 (23'40)

La comisión parlamentaria que entiende en el proyecto de ley de comunicaciones marítimas emitirá informe á últimos de la semana.

Ahora está entregada al examen de las informaciones presentadas, y corre el rumor de que muchos indicadores que se han hecho serán aceptadas por la Comisión, é incluidas en el dictamen.

Contrarrestando una campaña

Madrid 1 (23'40)

Los mauristas tienen el propósito de repartir con profusión unas hojas, en las que se reproducirá la ley de jurisdicciones, que promulgó el partido liberal.

El objeto de esto, es para contrarrestar los efectos que puedan producir en la opinión los mítines que se celebran contra la represión del terrorismo, y puedan deducir la inconsecuencia de los liberales al atacar el proyecto del señor Maura, olvidando que ellos son autores de una ley de excepción.

### Arrecia la racha

Madrid 1 (23'40)

Prepáranse nuevos mítines contra la represión del terrorismo.

Uno de estos se celebrará en Valencia, asistiendo á él los ex-ministros liberales señores Gimeno Rodrigo y el Conde de Romanones.

También tendrán lugar otros dos, uno en Bilbao, en el que tomará parte el señor Canalejas, y el otro en Gijón, á donde irá el señor Villanueva.

### Exámen de informaciones

Madrid 1 (23'40)

La Comisión del terrorismo ha continuado el exámen de las informaciones escritas que se han presentado.

Uno de los miembros de dicha comisión ha dicho que la tarea es ardua y complicada, y que es fácil que se tengan en cuenta algunas observaciones hechas por varios informantes.

### Petición de Soriano

Madrid 1 (23'40)

Ha sido objeto de muchos comentarios la petición hecha por D. Rodrigo Soriano en el Congreso del expediente de condonación de una multa de un millón de pesetas que se impuso á la Compañía de electricidad, de la que es gerente un pariente del ministro de Estado señor Allendesalazar.

### Varias noticias

#### Viaje de los infantes

Madrid 1 (23'40)

El próximo día 4 marcharán á Zaragoza los infantes don Fernando y doña María Teresa llevándose consigo á su hijo para presentarlo á la Virgen del Pilar.

Después se dirigirán á Barcelona é Igualada, deteniéndose en este punto para depositar la bandera de San Fernando en la bandera de los somatenes del Bruch, que regala S. M. la Reina doña Victoria.

#### El príncipe mejorado

Madrid 1 (23'40)

Encuétrase muy mejorado el príncipe de Asturias, y no es exacto que se haya suspendido el viaje de la Corte á la Granja.

Con SS. MM. irán á dicho Real Sitio sus ayudantes general Milans del Bosch y Conde de Aybar.

#### El Marqués de Vadillo

Madrid 1 (23'40)

El gobernador civil señor Marqués de Vadillo ha salido ya del estado de convalecencia de su enfermedad encontrándose en perfecto estado de salud.

Hoy ha salido para San Sebastián, en donde permanecerá una

breve temporada, con objeto de reponerse completamente.

### Procesamiento confirmado

Madrid 1 (23'40)

Valencia.—Se ha confirmado la noticia del procesamiento del Director de la Cárcel, á consecuencia de una fuga de presos.

Dícese que se debió á un verdadero descuido de vigilancia por parte de dicho funcionario.

Crucero ruso.—Fecha memorable

Madrid 1 (23'40)

Telegrafían de Vigo que ha fundado en aquel puerto el crucero de nacionalidad rusa «Almirante Makaroff».

Durante el día de ayer fueron muchas las personas que acudieron á firmar en las listas colocadas en la Mayordomía de Palacio, en conmemoración del segundo aniversario del atentado contra los Reyes en la calle Mayor.

### Las Cortes

Congreso.—Proposición interesante

Madrid 1 (23'40)

El señor Celleruelo ha intentado reproducir el debate sobre la construcción de la escuadra, diciendo que según sus noticias y datos, parece ser que no se favorecerá á la fábrica de Trubia.

Se lamenta, el diputado liberal, de que la prensa publique las crónicas parlamentarias con grandes faltas de datos, y plagadas de inexactitudes, y propone que el Gobierno facilite á los periódicos una especie de diario oficial de las sesiones, poniéndolo á la venta pública.

Le contesta á este último extremo el presidente del Consejo, diciendo que con la prensa de provincias se viene haciendo así ya hace tiempo, y que le agrada la idea expuesta, prometiéndole tenerla en cuenta.

El ministro de Marina le contesta sobre el asunto de la Armada, y dice que de acuerdo con el ministro de la Guerra se está estudiando la capacidad industrial de la fábrica de Trubia, para ver si se le puede cargar la construcción de cañones de gran calibre para la Marina.

### Soriano en su elemento

Madrid 1 (23'40)

El señor Soriano anuncia un «chantaje» cometido por altas personalidades de la situación conservadora.

Alude á la condonación de una cuantiosa multa, que tiempo atrás se impuso á la Compañía de tracción eléctrica.

Pide el expediente y anuncia una interpelación.

### La repoblacion forestal

Madrid 1 (23'40)

Se pone á discusión el proyecto de ley de repoblación forestal, consumiendo el primer turno en contra el diputado solidario señor Zulueta quien denuncia la corta que se está haciendo en los montes de Recassens en Cataluña.

Pide que se estudie un amplio proyecto de repoblación forestal, emitiéndose, si es preciso un empréstito amortizable en 50 años.

El señor González Besada reconoce la justicia de su denuncia y de sus ruegos, y dice que confía en que la ley en debate, remediará grandemente los defectos existentes.

### La administración local

Madrid 1 (23'40)

Reanúdase el debate sobre la administración local.

Discútese el capítulo 3.º del proyecto que trata del modo de funcionar los organismos municipales.

Son desechadas varias enmiendas de los señores Lugo y Soriano al artículo 129, que dice que los Ayuntamientos se reunirán en pleno dos veces al año: una en los meses de Marzo, Abril ó Mayo, y otra en los de Septiembre, Octubre ó Noviembre.

Se admite una del señor Zamora al 130, y son desechadas varias al 131 y 133.

Senado.—La reforma de ley hipotecaria.

Madrid 1 (23'40)

En esta Cámara, después de aprobarse varios dictámenes de carreteras, continúa el debate sobre la reforma de la ley hipotecaria.

Consumo el segundo turno en

contra el señor Bugallal, rogando se admitan las enmiendas que presenta, y que á su parecer, lo mejoran.

Contéstale el Conde de Benar.

### Inamovilidad de empleados

Madrid 1 (23'40)

Se lee el dictamen al proyecto de ley regulando el ascenso y reparación de los funcionarios técnicos de Gracia y Justicia.

Después de algunos reparos y observaciones del señor Alonso Castrillo, es admitido el dictamen.

### Del extranjero

#### Accidente ferroviario

Madrid 1 (23'50)

Nancy.—En el funicular regresaba una peregrinación, cuando uno de los coches descarriló con tan desgraciada suerte que se despeñó por un barranco.

Resultaron de la catástrofe cuatro peregrinos muertos y siete heridos. El coche quedó materialmente hecho astillas.

#### Rumores alarmantes

Madrid 1 (23'40)

Bruselas.—Corren insistentes rumores de que en las bocas del Escalda ha naufragado el vapor «Vaderland», que llevaba á su bordo á 1.700 pasajeros.

Milán.—Asegúrase que Alemania ha pedido á Francia retire sus tropas del Mogreb.

#### Insurrección que aumenta

Madrid 1 (23'50)

Correa.—Aumenta por momentos la insurrección contra los japoneses.

Durante el mes de Mayo último han sido fusilados 54 coreanos.

La situación es gravísima.

#### El asesinato de Steineheil

Madrid 1 (24'00)

París.—Se ha comprobado que se robaron al desgraciado pintor Steineheil la cantidad de 8.500 francos.

Continúan sin resultado alguno las pesquisas de la policía, por encontrar á los autores del triple asesinato.

#### Sacerdote envenenado

Madrid 1 (24'00)

Roma.—Los periódicos dan cuenta de que un sacerdote albanés que en Reggio estaba celebrando la misa, se sintió, después de haber sumido, atacado de fuertes dolores.

Practicado el análisis al vino resultó estar envenenado con ácido sulfúrico.

Ha sido detenido un individuo, de quien se sospecha sea el autor del envenenamiento.

#### Choque de vapores

Madrid 1 (24'00)

Londres.—Reina una intensa niebla en el canal de la Mancha. Por esta causa han chocado algunos buques.

Un vapor español cuyo nombre se desconoce, abordó al vapor alemán Loanda, y después continuó su ruta. Se considera perdido el segundo.

### Marruecos

#### Muley Hafid triunfante

Madrid 1 (24'00)

Mogador.—La mehalla imperial se prepara lenta y difícilmente para ir á Marrakesh creyéndose que no llegará á partir.

El entusiasmo hafidista aumenta cada día en esta capital. Unos 1.800 hombres de la tribu de Draon apoyan á las fuerzas de Muley Hafid, habiéndosele sometido la tribu de Demnob.

## Ultimos telegramas

Inundaciones.—Autoridades atacadas

Madrid 2 (10'25)

Huesca.—Han ocurrido grandes inundaciones en varios pueblos. Las pérdidas son considerables.

Granada.—Comunican del pueblo de Ventas de Zafarraya que varios vecinos atacaron al Alcalde del pueblo y al secretario dejándoles heridos de gravedad.

#### Paseo desgraciado

Madrid 2 (10'25)

Telegrafían de Ría de Mortaix (Finisterre) que tres profesores y una hija de uno de ellos, emprendieron un paseo en lancha por las cercanías de la costa.

Debido á una falsa maniobra encalló la lancha en un banco de arena, volcando á causa del choque.

Dos de los profesores y la joven perecieron ahogados. La noticia ha causado sensación.

#### Colision por amores

Madrid 2 (10'25)

Santiago.—En la parroquia de Arducidos ha ocurrido una colisión entre varios mozos por cuestiones amorosas.

De la refriega resultaron varios de ellos heridos y casi todos con contusiones por todo el cuerpo.

#### Explosion en un buque

Madrid 2 (10'25)

Cherburgo.—A bordo del transatlántico Saint Louis ha ocurrido una explosión de un tubo de las calderas.

Han resultado tres fogoneros con heridas graves, y un maquinista contuso.

#### La boda AbruzzosElkins.

Madrid 2 (10'25)

Roma.—Sábese oficialmente que la boda del Duque de los Abruzzos con la millonaria norteamericana Miss Elkins, se verificará el próximo mes de Septiembre.

Dicen de Chile que se ha verificado la apertura del Parlamento.

#### Reunion diplomática

Madrid 2 (10'25)

Tánger.—El cuerpo diplomático ha celebrado una reunión á la que han asistido Sidi Mahomed Torres y Sidi-el-Guebbas.

El objeto de la conferencia ha sido discutir y aprobar los reglamentos que han de regir la aplicación del acta de Algeciras.

Dichos reglamentos empezarán á estar en vigor el día 1.º de Julio próximo.

#### Nuevas hostilidades

Madrid 2 (10'25)

Ceuta.—Los moros de este campo han hostilizado hoy de nuevo á una barca pescadora hiriendo á uno de sus tripulantes.

El comandante de Marina del puerto ha prohibido rigurosamente la salida á pescar de barcas que no cuenten con medios de defensa.

ORTIZ.

## Desde Barcelona

(De nuestro corresponsal especial)

### Lerroux en Perpignan

Barcelona 1 (17'00)

Ayer, el Sr. Lerroux, estuvo en Perpignan, en donde fueron á saludarle algunos correigionarios.

Como hace unos días telegrafíe la noticia de que el gobierno francés le había prohibido acercarse á la frontera precisa hacer una aclaración.

La prohibición del Gobierno se entendía para todo viaje hecho sin autorización suya. El Sr. Lerroux fue á Perpignan autorizado por Clemenceau, pero durante todo el viaje y estancia en la ciudad fronteriza estuvo vigilado por dos inspectores de la sección especial de la Sureté generale.

#### Graves presentimientos

Barcelona 1 (21'00)

Observanse en Barcelona algunos síntomas que dan motivo á graves presentimientos.

Con motivo del proyecto de ley contra el terrorismo, se está llevando á cabo un trabajo de agitación de una intensidad como no se había notado desde 1903, época en que los anarquistas dominaban en las sociedades obreras admirablemente organizadas.

Estas sociedades se deshicieron cuando los republicanos instituyeron las Fraternidades y casas del Pueblo. De ahí se suscitó una rivalidad entre lerrouxistas y anarquistas, rivalidad que ahora tiende á desaparecer.

Unos y otros se dan la mano, creyendo que en rio revuelto podran pescar, la República, unos, y las llamadas reivindicaciones sociales, otros.

Los trabajos actuales encaminanse á promover una huelga general como la sangrienta de 1904 con el pretexto de protestar de la aprobación del ya citado proyecto de ley.

Los lerrouxistas y socialistas prestan apoyo á tales propósitos, que no son vistos con disgusto por muchos que se llaman personas de orden.

Se está cambiando activa correspondencia con la Confederación General del Trabajo de París, foco perenne de agitaciones de toda clase.

El ideal de los agitadores es con vertir esta región en una pequeña Rusia.

Ignoro si saldrán con la suya, pero es lo cierto que la agitación existe.

### Carlistas en consejo de Guerra

Barcelona 2 (10'00)

A las 9 ha empezado la vista en consejo de Guerra de la causa instruida contra 17 personas supuestos cómplices del levantamiento de una partida carlista en Calella, al mando de Manuel Puigvert Socas. El acto se celebra en el Parque de Artillería.

Ocho de los procesados están en libertad Provisional. Entre los encausados esta don Guillermo Moore, titulado coronel, jefe de la partida levantada en Martorell.

La vista terminará tarde.

Se acusa á varios de los procesados de rebelión militar y haber hecho armas contra la guardia civil.

Buxareu.

## Últimas noticias

### Boda aristocrática

En la elegante y señorial casa que los señores de Morell poseen en la calle de San Cayetano, esta mañana

# Por poco ó mucho dinero que Vd. tenga, aproveche la GRAN LIQUIDACION de LA PALMERA CEREROLS, 6 Y BOLSERIA, 6

## Vapores Directos

Línea de las Antillas

Para Canarias, Puerto Rico, Mayagüez, Ponce, Santiago de Cuba y Habana saldrá del puerto de Barcelona el día 4 de junio el vapor

### CATALINA

Admitiendo carga y pasaje para dichos puertos.

## Vapores Trasl. cos de Pimilos Izquierdo y C.ª de Cádiz

Línea del Brasil-Plata

Salidas fijas mensuales para Río Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires, hará su primer viaje el día 7 de Junio, el nuevo y magnífico vapor de 7.500 toneladas

### VALBANERA

Admitiendo carga y pasajeros para dichos puertos y para Las Palmas (Canarias).—Se admite carga para Rosario de Santa Fé y Puerto Madryn con trasbordo en Buenos Aires y también para Pernambuco, Bahía, Porto Alegre, San Francisco, Río Grande y Pelotas con trasbordo en Río Janeiro.

Prestan este servicio magníficos vapores de gran marcha con espaciosas cámaras de 1.ª y 2.ª clase sobre cubierta.—Camarotes de lujo y de preferencia.—El pasaje de 3.ª clase se aloja en amplios departamentos, sierviéndose la comida en mesas.—Alumbrado eléctrico.

Debido á la competencia de las compañías extranjeras el precio del pasaje en 3.ª clase y hasta nuevo aviso es de 26 duros

Para carga y pasaje y demás informes dirigirse á los representantes de la Compañía Sres. Martínez y Planas

SAN JUAN, 20—PALMA

## PLANS & PRAT

BARCELONA L. C.

Agentes y depositarios de los renombrados

Tés y Conservas LIPTON LTD.

Tés negros y verdes de la India, Ceylán y China, en cajas originales y envasados en latas y paquetes.

Conservas, mostazas y carnes inglesas.

Jamones del país (andorranos) y de York, crudos y cocidos.

Cervezas inglesas de la casa J. y R. Tennent de Glasgow 2 Clases: Pale-Ale-Stout (negra)-Pilsener (muy clara) y Munich (morena)

Sidra Champagne marca El Gulrrio etc. etc.

Visitan tarifas y precios á

M. SERRA BENNASAR, Luz, 21—Palma

Triunfan siempre aun después de fracasar los bromuros

30 AÑOS DE ÉXITO

### EPILEPSIA Ó ACCIDENTES NERVIOSOS

Curación radical con las

Pastillas Antiepilepticas de OCHOA

NO QUITAN EL APETITO

NO DEPRIMEN

Cortan rápidamente los accesos

Venta al por mayor: Perez Martín Velasco y C.ª Alcalá 7 y Martín y Durán Tetuán 3 Madrid. Al por menor en todas las farmacias.

## Medias y calcetines de algodón y de lana

HECHOS A MAQUINA

Calcetines desde 22 reales docena y Medias desde 33 reales docena Clases de gran duración

### J. CAÑELLAS

Galle de Santo Domingo núm. 14—PALMA

## GLOBOS AEREOSTÁTICOS

y farolillos venecianos

propios para FIESTAS CAMPESTRES

En venta á precios limitadísimos en la Librería de Amengual y Muntaner, Cádiz, 2

## Histógeno Llopis

Curación radical de la tuberculosis, anemia y enfermedades consuntivas. Recomendado por las eminencias médicas. Se vende en todas las farmacias. Unicos importadores: CENTRO FARMACEUTICO, Palma de Mallorca.—Autor: Ferraz, núms. 1 y 3—Madr. d.

## BOCA Mentholina

Tendrá la dentadura blanca y fuerte y no padecerá dolores de muelas el que use el elixir y los polvos de

que prepara el Dr. Andreu. Su uso emblanquece los dientes, aromatiza el aliento, calma el dolor de muelas y fortifica las encías, evitando la caries y la oscilación de la dentadura. LA MENTHOLINA en polvo usada con el elixir aumenta el brillo y la blancura de los dientes.

Pídase en la Rambla de Cataluña, 66, y demás farmacias.—Se expende en la Farmacia de J. Sureda Literas, Palma de Mallorca.

## Nuestras comunicaciones

Ferrocarriles de Mallorca Salidas de Palma: Para Manacor, á las 7:40, 14 y 18:15; para Felanitx, á las 7:40, 14:08 y 18:15; para La Puebla, á las 7:40, 14:40 y 18:15.

Salidas de Manacor: Para Palma, á las 8:30, 6:30 y 17:15; para Felanitx y La Puebla, á las 8:30 y 17:15. Salidas de Felanitx: Para Palma, Manacor y La Puebla, á las 6:40, 12:15 y 17:15. Salidas de La Puebla: Para Palma, Manacor y Felanitx, á las 6:55, 12 y 17:25.

Vapores correos Salidas de Palma para Barcelona: Los lunes, martes, jueves y sábados á las 6 y media tarde.

Salidas de Palma para Ibiza y Valencia Los viernes á las 12. Salidas de Palma para Ibiza: Los domingos á las 10 noche, miércoles y viernes á las 12 de la mañana.

Salidas de Palma para Argel: Los jueves á las 12 de la mañana. Salidas de Palma para Marsella: Los sábados á las 12.

Salidas de Palma para Palma y Barcelona: Los miércoles á las 10 noche. Salidas de Ibiza para Palma: Los domingos y viernes á las 10 noche.

Salidas de Barcelona para Palma: Los lunes, miércoles, jueves y sábados á las 6 y media tarde. Salidas de Barcelona para Palma y Argel: Los miércoles á las 6 y media tarde.

Salidas de Barcelona para Ibiza y Palma los domingos á las 12. Salidas de Argel para Palma y Barcelona: á las 5 tarde. Salidas de Marsella para Palma, Ibiza y Alicante: Los lunes á las 2.

### Diligencias correos

Pueblos	Paradas	Salidas	Llegadas
Andraitx.	Pelaires, 98.	2 tde.	7 mna.
S'Arracó.	Santacilia	7	7
Capdeñá.	Santacilia	8	8
Calviá.	Santacilia	8	8
Esportis.	p. del Olivar	9	9
Estalenchs.		6	6
Bañabuñs.		6	6
Puigpuent.		9	9
Valldeusa, S. Miguel, 84		9	9
Deyá.		9	9
Sóller.	S. Miguel, 80	8	8
Buñola.		8	8
Lluçmayor, Bauló, 6		8:30	8:30
Santanyí.		8:30	8:30
Campos.		8:30	8:30
Sansellas.	p. San Antonio	8:30	8:30
Sta. Eugenia.		8:30	8:30
Felanitx.	Mercadal, 13	6	6
Algaida.		6	6
Montañá.		6	6
Porreras.		9	9

## SOCIEDAD GENERAL de Transportes Marítimos á Vapor de Marsella

SERVICIO DEL MES DE JUNIO DE 1908 Línea directa para el Río de la Plata

Saldrá de Barcelona el 21 de Junio directamente para Montevideo y Buenos Aires el magnífico y rápido vapor francés

admitiendo carga y pasaje. PLATA

Línea para el Brasil Saldrá de Barcelona el día 20 de Junio para Bahía, Río Janeiro y Santos, el grandioso y acreditado vapor francés

PROVENCE admitiendo carga y pasaje. Consignatarios en Barcelona: Ripol y C.ª, Dormitorio de San Francisco, 25, principal.—Barcelona;

## AGENCIA DE PUBLICIDAD DE M. Serra Bennasar

CON EXCLUSIVA PARA LOS PERIÓDICOS Gaceta de Mallorca y Diario de Palma

Se admiten para los mismos Anuncios, reclamos y comunicados, á precios ventajosos. Inclusión de impresos y publicación de esquelas para entierro, funeral y aniversario. Fijación de carteles y marcos anunciadores en los puntos más céntricos de la capital. Reparto de prospectos, etc., etc. Pídanse tarifas á esta Agencia, Luz, 21—Palma

## Contabilidad e INTERESA

Personas aptas que disponen de algunas horas desocupadas, se ofrece para llevarlas. También se encarga de copiar toda clase de documentos. Informes: «Agencia de Publicidad», Luz, 21. Casa de Recreo Se alquila ura de mucha capacidad, en San Lluís de la Vileta. Informarán en Son Rusinó ó en Palma calle de la Cofradía, 4.

## PRONTITUD reserva y Economía

Se facilitan capitales á préstamo hipotecario, compra y venta de fincas, y se gestiona el arreglo y cobro de censos y alquileres. Razón: «Agencia de Publicidad», Luz, 21.

## EXPRESS UNIVERSAL AGENTE EN PALMA Lorenzo Oliart Iria

«Transportes» á FORT FAIT de toda clase de MERCANCÍAS desde Palma y Marsella ó Cete al interior de Francia, Italia, Suiza, Alemania y Austria, con conocimientos directos. «Pasajes» para todos los principales puertos del Universo por las Compañías Navieras de Barcelona, y por Compagnie Generale Transatlantique, Boot-Line, Messageries Maritimes, Pacific Steam Non. C. y Chargeurs Reunis, America Linie, & c. Marina, 62—Palma de Mallorca—Marina, 62

## Servicios de la Compañía Trasatlántica de Barcelona

Línea de Cuba y Méjico El día 17 de Junio saldrá de Bilbao, el 20 de Santander, el 21 de Coruña el vapor ALFONSO XIII

directamente para Habana, Veracruz y Tampico. Admite pasaje y carga para Colombia. Línea de New-York, Cuba y Méjico

El día 26 de Junio saldrá de Barcelona, el 28 de Malaga, el 30 de Cadiz el vapor MONTSERRAT

directamente para New-York, Habana y Veracruz. Línea de Venezuela-Colombia

El día 11 de Mayo saldrá de Barcelona, el 13 de Malaga y 15 de Cadiz el vapor MANUEL CALVO

directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Veracru, Colón, de donde salen los vapores el 12 de cada mes para Sabanilla, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra, etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz y Tampico con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. También admite carga para Maracaibo, Carupano, Coro, Cumana y para Trinidad, con trasbordo en Curacao.

Línea de Filipinas El día 23 de Mayo saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias el ALICANTE

directamente para Génova, Port-Said, Suez, Colombo, Singapur y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la Costa oriental de África, de la India, Java, Jumará, China, Japón y Australia.

Línea de Buenos-Aires El día 3 de Junio saldrá de Barcelona, el 5 de Malaga y el 7 de Cadiz el vapor LEÓN XIII

directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires. Línea de Canarias

El día 17 de cada mes saldrá de Barcelona, y el 22 de Cadiz el vapor M. L. VILLAVEDE

directamente para Tanger, Casablanca, Mazagan, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, con retorno a Santa Cruz de Tenerife para emprender el viaje de regreso haciendo las escalas de Las Palmas, Cadiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Línea de Fernando Póo El 25 de Mayo saldrá de Barcelona y el 30 de Cadiz el vapor S. FRANCISCO para Fernando Póo, con escalas en Casablanca, Mazagan y otros puertos de la costa occidental de África y Golfo de Guinea.

Línea de Tanger Salidas de Cadiz: Lunes, miércoles y viernes. Salidas de Tanger: Martes, jueves y sábado.

Estos vapores admiten carga en las condiciones mas favorables y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasaje de ida y vuelta. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.

AVISOS IMPORTANTES Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, con arreglo á lo establecido en la R. O. del Ministerio de Agricultura, Industria y Comercio y Obras Públicas, de 14 abril 1904, publicada en la «Gaceta» de 22 del mismo mes.

Servicios comerciales.—La sección que de estos Servicios tiene establecida la Compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los Muestrarios que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensaye, deseen hacer los Exportadores.

Para más informes dirigirse Plaza de Antonio Maura, núm. 4—Palma

## LIBRERIA RELIGIOSA

19 BROSSA 19 Obras ultimamente recibidas

El Modernismo Religioso segunda serie de conferencias sobre Los Peligros de la Fé por Ruiz Amado S. J

La Superiora Religiosa instruida en las Leyes del gobierno cristiano por Membrado S. J.

Las Maravillas de Lourdes por Segur.

Las Asambleas de la Buena Prensa por el Ilmo Obispo de Jaca.

Teoría de la Revelación por Casasnovas, S. J.

El Rayo de Luz por Monlaur, traducción de la 80.ª edic. francesa.

Estudio sobre el cuarto Evangelio de S. Juan por Murillo.

Cantemus Dómino Colección de 191 cánticos religiosos de varios autores por un P. de la compañía de Jesús. Están aprobados por la C. de M. S. de Mallorca á excepción de 19

Los Esponsales y el Matrimonio por Ferreres. Colección completa de Biblioteca Patria.

Instrucción al Pueblo sobre los diez Mandamientos y los Sacramentos por Ligorio.

Vida y Milagros de S. Francisco de Javier por García. Hojitas propias para repartir durante el mes de Junio, á precios limitadísimos.

## 19 BROSSA 19 LLOID SABAUDO

El magnífico y rápido vapor RÉ D'ITALIA Saldrá de Tarragona el 24 de Mayo para Santos y Buenos-Aires

Para pasajes y demás informes, dirigirse calle del Mar, núm. 49—Palma.

## DISALES y Breviarios

Se encuadernan con artísticos dorados al fuego y de relieve. Estos trabajos son especialidad de la casa, habiendo obtenido Medallas de Oro y Plata en diferentes Exposiciones. Amengual y Muntaner, Cádiz, 2

## ANUNCIOS MORTUORIOS

Se admiten para la Gaceta de Mallorca hasta una hora antes de su tirada en la Agencia de Publicidad—Luz, 21 y en la imprenta de este periódico.